

CULTURA Y ESPECTACULOS

Carmen Rico-Godoy, autora de *Cómo ser mujer y no morir en el intento*

“Hay hombres imbéciles”

Apenas 48 horas estuvo en Chile la directa escritora española. Lo suficiente para paladear la lava de sus palabras. Entrevista a LA NACION antes de la despedida.

CLAUDIO BUSTOS (design)

No se considera con tal evidencia, transductora, profesionista española y fotógrafa de quinientos. Una buena cosa (joven) y, cuando de la risa y de la "bonita" de su vida, se difunden sus propias singularidades y devorantes y escabrosas. Cómo ser mujer y no morir en el intento, novela de autoayuda que ya lleva medio millón de ejemplares vendidos en España y más de diez mil en nuestro país.

Y hasta la apariencia de ese "libro bestial", como lo califican algunas feministas a ultranza, el nombre de Carmen Rico-Godoy (casada, 52 años, una hija) es aquella señala entre los grandes escritores que ha perdido la Madre Patria.

Algunas colaboraciones en el *Díptico 16*, *Histeria 24* y *Maria Clave* le reportaron la admiración de los lectores, pero poco tanto como lo que hace despiadadamente honesta, mordaz de bocazas y malicia, y que en la literatura hispana ya figura como una figura estable.

Todo fue rápido para esa modesta periodista y caricaturista ibero-americana. Tanto como su fugaz paso por Santiago, que fue parte de una gira promocional en la que presentó su segundo libro de literario titulado *Cómo ser infeliz y divertirse*.

Apenas 48 horas tuvo esa rebeldía y revolucionaria mujer para invadir en Chile su nación natal, a favor del "nacionalismo" y desobediente en contra de la mediática "clase dominante". Pero fue tiempo suficiente para que la Rico-Godoy honguiera cómo se le hace en forma irreverente, de piernas cruzadas, impecablemente alineada con un vestido negro y paraguas abriendo uno de los 60 cigarrillos que fuma a diario...

«Mis entrevistas que han considerado anteriormente, usted responde que son historias con finalistas. ¿Qué cree usted que explica los hombres acerca del trato que les dan en sus libros?»

«No sé mucho y respondí. Para los hombres al principio dices así como un repelente, pero cuando les das libros te dirás que quizás porque ellos tienen que leerlos y no están motivados, más que los análisis con mucha temera. Algunos se quedan como estupidos, sin



Carmen Rico-Godoy, y la costilla de Adán: “La versión de la Biblia es estupenda para el ego del hombre”

habla, porque, al fin y al cabo, ya les has dado información que los hombres no siguen tus ideas, los desordenan las palabras que nos hacen a las mujeres un diablo constante...

«¿Cómo se puede ser infeliz y, a la vez, divertirse?»

«Bueno, yo soy muy fanática obcecada en mi motivo para dar risas. Pero se puede intentar, por lo menos. Que el no tiene una infancia, no le impide observar a su alrededor y encontrar las cosas positivas que tiene la existencia.

«¿Espera al hombre a ser realmente feliz?»

«Es difícil la pregunta que me haces, porque la felicidad es engañosa. Yo soy una cre-

ciente de que si soy feliz...

...no estoy bien clavado para responder a la pregunta, pero, por ejemplo, nadie muy mal dotado para entender la "teología" filosófica. Esta a uno como que lo rebeldes, lo parades y lo conviertes a un movimiento que, por momentos, es santo...

«¿Está diciendo, entonces, que es mejor "poder la gente"?» «eso se dice aquí en Chile a los felices?»

«Alguna duda cabrá! Prefiero en 10 veces superar una dificultad a quedarme callada con el orgullo al sol y con todos los problemas solucionados. Eso siempre implica que hay una expresión de me-»

jor...»

«En nuestro país hubo un grupo (Los Prisioneros) que en una de sus canciones trataba a la mujer como una "victimizada de segundas clas., sin privilegios y sin honor". ¿Qué tiene que decir a eso?»

«Que coparon muy bien la situación que todavía impone en la mujer de hoy. Otra cosa es que ellos piensen que la feminidad es hermosa. Si se creen todo en historia, es problema de ellos...»

«Una mujer esconde el pecado original?» «Estamos pagando todos, por culpa de ese hombre?»

«Bueno, esa versión de la

Biblia es estupenda para el ego del hombre, que Clara, los consuela mucho, tanto como el invento de que la mujer salió de la costilla de Adán y... cosas por el estilo. Y la verdad es que la vida no es así. Quienes defienden la teología protestante pagando todos por el error de una mujer, no son sino unos imbéciles que encierran su cultura como un avestruz y se encierran tras una espesa aburrida. Los únicos que permanecen con esa cultura es ocular la inexplicable situación de dominio que el hombre impone actualmente sobre la mujer.

«Entonces, para usted, hombres y mujeres deben ser iguales...»

«Claro que sí! Tan igualas como los negros lo son de los blancos, los altos de los bajos o los ricos de los pobres o los chinos de los indios. Yo vivo profundamente en la igualdad del ser humano...»

«Pero hay quienes no se tragas esa creencia...»

«Sí que es así, absolutamente clara de poder, absoluta de amor, sobre todo para los hombres, porque los responde la plétora de privilegios. Esta vieja lucha entre el macho y la hembra tiene las mismas características del racismo: se dice que los negros son inferiores, que tienen más sexo, pero menos amor... Y, otro, señor, es el mito animal de los hombres en lo case.

"Hay hombres imbéciles" [artículo] Claudio Bustos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rico-Godoy, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hay hombres imbéciles" [artículo] Claudio Bustos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)